
 1/4 

 
 
 
 
 
 
Conseil général de Val-de-Ruz  
Monsieur Moratel David  
Epervier 6  
2053 Cernier 

 
 

Les Geneveys-sur-Coffrane, le 11 avril 2023 
 
 
Monsieur le Président,  
Messieurs les Conseillers communaux, 
Mesdames les Conseillères générales, Messieurs les Conseillers généraux,  
 
 
Par la présente, nous nous permettons de rajouter les arguments justifiant notre Motion populaire.  
 
Tout d’abord, nous souhaitons rajouter, que dans notre texte de la Motion populaire en mentionnant 
un parascolaire “communale”, nous avons dans l’esprit une structure subventionnée. 
 
Familles du village des Geneveys-sur-Coffrane, nous nous confrontons aux difficultés de concilier vie 
professionnelle et vie familiale du moment que nos enfants commencent l’école.   
 
Actuellement, nous avons le plus grand collège de la commune avec 255 élèves et « que » 13 Tables 
de midi proposées pour les accueils extra-scolaires (alors que 16 étaient proposées en 2017 lors de 
l’ouverture des tables de midi, dans le collège selon l’article du val de ruz info du 18 mai 2017).  
Nous remettons donc le sujet au goût du jour ne voyant pas les choses évoluer favorablement pour les 
familles.  
 
La commune attire les familles avec des constructions (maisons, immeubles), qui ne cessent 
d’augmenter dans notre village depuis plusieurs années, mais elle n’offre pas plus de solution de garde 
pour les enfants dont les parents travaillent. Vont-ils vouloir rester au village ? Deuxième plus grand 
village de la commune après Cernier, les familles se sentent délaissées parce que la commune est 
dépourvue d’infrastructures répondant aux besoins de la population déjà présente et grandissante. 
Plus particulièrement, les familles se sentent défavorisées du côté socio-économique mais également 
du côté du bien-être des enfants, ce qui n’encourage pas le bon développement de ces derniers.  
 
Nous souhaitons que les choses changent et revendiquons une équité entre les villages de la 
commune. Nous payons les mêmes charges que les autres habitants. Il est donc justifiable d’obtenir 
les mêmes prestations.   
Concrètement, il y a un problème de fond et nous requestionnons ces disparités au niveau des villages 
de la commune que ce soit au niveau de l’offre proposée mais aussi dans les disparités d’accès à celles-
ci. 
  
Le plus important, c’est qu’à l’heure actuelle, 34 enfants n’ont pas de solutions de garde pour la 
rentrée d’août 2023 dans notre village.  
Ce chiffre tient compte également des enfants du cycle 2, alors qu’il y a 13 Tables de midi. Ce qui 
prouve qu’il y a réellement un manque d’accueil. Sans compter, les parents qui ont abandonné leurs 
recherches, et ceux qui n’ont pas répondu à notre sondage, ainsi que les parents inscrits à l’AFJ (Accueil 
Familial de Jour), qui sont encore dans l’attente du retour de garde pour leurs enfants. 
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Concernant l’AFJ (Accueil Familial de Jour), nous venons d’avoir un retour de la coordinatrice que les 
places en parascolaire sont actuellement gelées, même si une place vient de se libérer chez la maman 
de jour que la petite sœur fréquente déjà (information d’une maman qui fait partie de notre Comité). 
 
Voici quelques exemples que nous vivons au quotidien depuis 2 mois, que nous nous permettons de 
vous partager, avec nos enfants qui sont balancés de garde en garde ; 
 

• Des réveils nocturnes pour se remémorer les gardes et les consignes des jours d’avant. 
• Des retrouvailles en pleur devant la maison (car nous avons quelques minutes de retard) et 

qu’ils rentrent seuls à la maison, par peur d’avoir été oublié et/ou de s’être trompé de lieu 
sans savoir où aller…  

• Cacher nos affaires (pour les plus petits), plus particulièrement les chaussures pour nous 
empêcher de partir car toute séparation devient source d’angoisse.  

 
 
Depuis 2020 le projet MAE donne espoir à beaucoup de familles. Néanmoins, nous constatons que 
depuis, il n’y a rien de concret. A l’heure actuelle, aucune construction ou aucune proposition n’a été 
concrétisé dans ce sens. De plus, si ce projet est retenu pour la rentrée scolaire 2023/2024, il nous est 
difficile de penser qu’une mise en œuvre soit effective pour la rentrée d’août 2023. 
Voici le cri d’alarme que nous, parents, lançons à travers cette motion.  
 
Ayant conscience que la problématique n’est pas uniquement communale, une copie du présent 
courrier est envoyée à l’OSAE à l’att. de Monsieur Marc Dunant, au SPAJ à l’att. de Monsieur Christian 
Fellrath, au département de la formation, de la digitalisation et des sports à Madame Crystel Graf. 
Également à ProEnfance, et à l’ANDIP, ainsi qu’à RTN et ArcInfo - comme vous avez pu le voir dans les 
médias. Le but étant de participer, à notre échelle, à une mise à niveau du fonctionnement actuel de 
la société.  
 
Ci-après, vous trouverez un comparatif entre les effectifs par collèges et les nombres de places par 
structures d’accueil, ainsi que les chiffres que nous avons obtenus par nos différents sondages. 
 
Nous espérons que par ces quelques lignes, et ces graphiques montrant bien la réalité de terrain 
trouveront bonne réception et qu’ils sensibiliseront les diverses parties concernées par l’urgence de la 
situation. 
Nous vous remercions de la considération portée à la présente lettre, et restons dans l’attente d’une 
réponse de votre part à la suite de la séance du prochain Conseil général (4 mai).  
 
Veuillez recevoir, Monsieur le Président, Messieurs les Conseillers Communaux, Mesdames les 
Conseillères générales, Messieurs les Conseillers généraux, nos sincères salutations. 
 
 
 
 
 

Le Comité de l’Association de soutien au parascolaire des Geneveys-sur-Coffrane 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 3/4 

 
1. Tableau comparatif ; entre nombre d’élèves par collège et places en parascolaire  

(Ces chiffres viennent du CSVR, et de la commune) 

 

 

2. Sondages ;  
Auprès de 91 familles du village Les Geneveys-sur-Coffrane:  
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3. Question pour la rentrée 2023 ;  
Les parents de 44 enfants ont répondu 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


